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Explosion rue Trévise dans 
le 9ème arrondissement de Paris 

 

Chers.es Camarades 

Ci-joint l'annulation des vœux internes de GRDF auxquels nous avions fait le choix, et sur mandat de la fédération, de ne 
pas y participer ! 

Cependant et dans le contexte que nous vivons depuis la tragédie de samedi faisant suite à l'explosion rue Trévise dans 
le 9ème arrondissement de Paris avec malheureusement des victimes chez les Pompiers de Paris ainsi que des civiles et 
des nombreux blessés, nos premières pensées, pour la FNME CGT, iront aux familles des victimes ainsi que leurs 
proches. 

Depuis samedi, donc et les annonces du député DVD VESPERINI sur l'état des réseaux GAZ à Paris "catastrophique", 
notre fédération a été interpellée par l'ensemble de la presse écrite et audiovisuelle tout au long de ce week-end. 

Qu’en est-il exactement ? Si nous déplorons les qualificatifs de ce député, il n'en demeure pas moins que, pour notre 
organisation syndicale, cette tragédie nous ramène aux différentes interpellations bien souvent sans réponses que nous 
avons faites aux Députés, Sénateurs, Maires, collectivités locales, FNCCR, SDIS, DGEC etc., faisant suite aux différents 
dossiers de réorganisation pointant du doigt les problématiques de sécurité : 

� Elargissement des zones élémentaires de première intervention gaz (ZEPIG) passée de 493 à 320 zones pour 
les dépannages, Intervention de Sécurité Gaz (ISG) 

� Fermetures de sites de proximité 
� Arrivée sur place dans l’heure, dans 95 % au moins des ISG alors que la loi du 13 juillet 2000 dit dans les plus 

brefs délais et que ce délai doit être maitrisé, soit environ 99 % actuellement au plan national 
� Pourquoi un tel choix à GRDF.... 

Par cette mise à mal de l’organisation depuis maintenant quelques années par nos dirigeants a GRDF, nous considérons 
que les expressions de ce députe DVD sont pour le moins très surprenantes à un moment où le GAZ est fortement discuté 
sur Paris dans le cadre du renouvellement des concessions dans la période ! Serait-il téléguidé pour être un fort opposant 
à notre Énergie qui représente un potentiel important pour la transition énergétique et baisser notre impact carbone ? 

Non, le gaz n'est pas plus dangereux qu'une autre énergie, à partir du moment où la maîtrise du risque est prise en 
compte de manière globale et surtout spécifique... 

Nous ne nous exprimerons pas pour l'heure sur le drame de samedi et laisserons l'enquête technique et judiciaire se 
dérouler, ainsi que les différentes IRP, CHSCT et CE d'ores et déjà convoqués sur le périmètre de cette DR GAZ IDF. 

Pour autant, nous ne resterons pas inactifs car, dans cette affaire, il est déjà pointé la question de l’heure de l'appel pour 
odeur de gaz qui est arrivé uniquement chez les Pompiers de Paris à 8h37 et seulement après l'explosion à GRDF, à 
9h02 soit environ 20 minutes après. Pourquoi GRDF, comme le stipule le prescrit, n'a pas été appelée par les Pompiers 
de Paris juste après eux, d’autant que l’appel est pour une fuite de gaz d’après l’enregistrement de l’intervention (et pas 
explosion ?). Nous aurons à regarder déjà de ce côté-là ! 

Ensuite, nous aurons à connaître le résultat de la visite de réseau qui a été faite par le VSR de GRDF le 18 décembre 
2018 ! Que dit le CR suite au passage du véhicule de surveillance ? Existait-il ou pas une alerte sur ce réseau (fuites ou 
autres), si oui quelle mesure prise GRDF !? Y avait-il une ADF en cours (Alerte de fuite) enregistrée à proximité ? La 
direction nous répond qu’il n’y avait aucune anomalie lors du contrôle ni dans les semaines et mois précédents. Il faudra 
le vérifier. 
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Quels sont les actes techniques réalisés dans l’immeuble récemment (CLI et RESEAU), la dernière maintenance 
préventive GMAO dans l’immeuble daterait du 11/12/2018. Y a-t-il du correctif réalisé ou à suivre, quelles anomalies et 
sont-elles traitées (y compris des accès d’ouvrages impossibles) ou simplement enregistrées dans un pavé remarque de 
l’application de suivi ? 

Ces deux éléments devront être éclaircis et justifiés rapidement ! 

Ensuite, et comme nous le revendiquons depuis des années, quelle est l'enveloppe globale dédiée sur Paris à la 
sécurisation et modernisation du réseau ! La direction annonce 50 M€ d'investissement, dont 70 % pour la modernisation 
du réseau Parisien mais que met-elle dedans, sachant qu'au niveau national pour 2018 le montant prévisionnel sur la 
seule modernisation de ces réseaux est de de 236,8 M€ pour l'ensemble des 200 000 km de réseau, ce qui revient à dire 
que 21 % de ces investissements seraient mis dans les CAPEX parisiens ? Nous n'y croyons pas trop, même si nous 
considérons que les enveloppes sont insuffisantes, nous avons des doutes. La direction nous dit qu’il y a 1 938 km de 
réseau et entre 50 et 60000 ouvrages collectifs dans les immeubles. 

Pourquoi, aujourd'hui, faut-il que des vies humaines soient fauchées pour que l'ensemble des médias et partis politiques 
s’intéressent à ce que nous dénoncions depuis des années à la FNME CGT. 

La sécurité des personnes et des biens est mise à mal. Alors qu’un service public de l'énergie qui avait fait ses preuves 
avec GAZ DE FRANCE jusqu’en 2008, pendant près de 60 ans, a été abandonné aux mains de spéculateurs qui n'ont 
de cesse de piller nos entreprises afin d'assouvir leurs appétits de profits toujours plus grands au détriment de l'intérêt 
général ! ENGIE, dont GRDF est une filiale, a ponctionné 1 milliard d’€ en 2017 sur 984 M€ de résultat net (intégrant une 
récupération exceptionnelle d’impôts de 440 M€ suite aux lois Macron). Dit autrement, cette récupération d’impôt est 
entièrement remontée au Groupe ENGIE et pas dans le réseau ou le développement. 

Alors oui, la FNME CGT restera digne et respectueuse de ce dernier drame de la rue TREVISE, mais sera de tous les 
combats pour la reconnaissance et la nécessite de revenir à un véritable service public du gaz au bénéfice de toutes et 
tous. 

Nous vous ferons des points réguliers et sachez, d'ores et déjà, que l'ensemble de notre fédération est mobilisée derrière 
nous. 

Fraternellement 

Les Camarades CGT de GRDF 

 

Montreuil, le 15 janvier 2019 


